

# EDITORIAL

## Homenaje a Joan Pagès i Blanch

Este número de la revista lo dedicamos a Joan Pagès, que nos dejó en junio de 2020, en pleno confinamiento. Director de esta revista durante muchos años y una persona que ha tenido y tiene una gran relevancia en nuestra área. La mayoría de los artículos hacen alguna referencia a sus trabajos, ya sea porque influyó en sus estudios, dirigió alguna de las investigaciones que se presentan o cultivó otras de las temáticas que tratan. Su obra será recordada porque ha dejado a su paso muchas personas que se consideran sus alumnos y alumnas.

Cuando se valora la obra de alguien a un campo científico lo más importante es saber qué aportó esa persona a los estudios del campo, qué conceptos logró difundir y qué peso tuvieron, qué ideas sostuvo y cómo influyeron en otros colegas, cómo ayudó a aumentar y difundir una investigación propia y original, y cómo es apreciado por otros investigadores y colegas. Todas esas razones están presentes en la herencia que nos dejó Joan Pagès.

Por estos motivos la revista abre con un artículo de los actuales directores sobre su figura, sus aportaciones al campo científico, sus publicaciones, sus investigaciones, su contribución inestimable para que hoy seamos una comunidad científica reconocida. También se incluye un artículo sobre el Grupo de Ciencias Sociales de Segunda Etapa de EGB de Rosa Sensat, durante la etapa de 1969 a 1990, donde tuvo un papel destacado. El tercer y cuarto artículo son investigaciones sobre la formación del profesorado, el desarrollo del pensamiento histórico y la temporalidad, temas a los que Joan dedicó una parte importante de su trabajo. Y el resto de los artículos también evidencian su influencia en el campo.

En cuanto a la revista, nos ha parecido que era necesario introducir un cambio en su imagen, pasando de dos a una sola columna, algo que es muy común en la mayoría de las revistas y que facilita el trabajo de maquetación. También estamos trabajando en otros aspectos del proceso de edición, como la recepción de artículos, la evaluación y la digitalización de la revista. Esperamos seguir contando con tantas personas que nos han acompañado todos estos años.

Este es el número 20 de *Enseñanza de las Ciencias Sociales*. Ha sido un viaje muy largo que comenzó en el año 2002, para llegar a cumplir 20 años, pero aquí estamos con ganas de continuar, para seguir mejorando nuestra revista, ya que sigue siendo un referente para la investigación en la enseñanza y el aprendizaje de las ciencias sociales, la geografía y la historia en muchos países. Gracias a todos y a todas por vuestro apoyo y por vuestras aportaciones durante estos 20 años.

FRANCESC XAVIER HERNÁNDEZ y ANTONI SANTISTEBAN  
Directores de la revista